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入間(木)、入間南(火)、飯能(水)、日高(火)、狭山中央(火) 

                   所沢(火)、新所沢(火)、

所沢西(火)、所沢東(木)、所沢中央(月) 

 

 

 

          

 

第 1353 回 ( 12 月 15 日) 例会の記録 

点 鐘  小林奈保絵会長 

合 唱  四つのテスト 

第２副ＳＡＡ  高田会員 若松会員 

出 席 報 告   出席向上委員会 江原伸夫委員長  

会員数 出席者数 出席率 

19 名 15 名 88.24 ％ 

本日のお客様   高田虎光副会長 

川越西ロータリークラブ   田村 宏 様 

 

 
 

 

 

小林奈保絵 会長 

 

皆様、こんにちは。 

一昨日、会長幹事会が飯能のヘリテイジでありまし

た。 

ガバナー補佐が、各クラブの活動について、各クラ

ブを回ってみての感想という事でお話になった際、

皆、色々やられてはいますが、との前置きの後に、

私たちの狭山中央の名前を挙げて、こども食堂へ

の援助について、お褒めの言葉を頂きました。 

やはりこどもの貧困についての認識を新たにして頂

いたのだと思いました。私たちの席次も会長の両隣

りに取っておいて下さいました。その場の思い付き

などではなく、狭山中央の事を発言しようと準備を

していて下さったのだとも思いました。 

それから、ガバナー訪問時には、所沢の 5 クラブが

合同で、そして飯能と日高の 2 クラブが合同で行っ

ているそうです。そして、例えば、として、狭山中央

と新狭山、更に入間と入間南が合同でやられる事

も良い事ではないかとも付け加えられました。 

この事については、来期のことではありますけれど、

考えてみてもいいご提案かと思いました。 

そして、会議の後の懇親会となった時に、飯能の会

長幹事のお二人が、私どもに、子供食堂への援助

の仕方を質問にお出でになりました。 

地区補助金を支援に使っている事、それにも増し

て、栗原幹事の畑を提供いただいて、じゃがいもの

種付けや収穫を会員が活動の一つとしている事、

じゃがいもばかりではなく、栗原幹事は、トマトとか

他の野菜も提供しておいでなので、その辺りは説

明して頂いて、私は、おおいに胸をはった次第でし

た。 

さて、昨日ですが、ご本人と一緒に、遺言書をつく

る能力があるよという医師の診断書を頂きに行って

参りました。 

ご自宅から、遺言書が発見されました。しかも、公

正証書でした。 

遺言公正証書

を拝見すると、

この方には遺産

を差し上げたく

ないとご本人か

ら何度もお聞き

していた方に

“全財産を遺贈する”と書かれていました。 

 

国際ロータリー 

第２５７０地区 狭山中央ロータリークラブ

会長の時間 

2023-2024 

週 報 

事務所  〒350-1305 狭山市入間川１-24-48 

ＴＥＬ: 04-2952-2277  ＦＡＸ: 04-2952-2366 

Ｅ- m a i l: schuohrc@p1.s-cat.ne.jp ＨＰ: https://www.schuohrc.org 

例会場  ニックス 〒350-1305 狭山市入間川 4-25-3 TEL: 04-2954-9595 

[第 3 ｸﾞﾙｰﾌﾟ例会日: 新狭山○月 入間○木 入間南○火 飯能○水 日高○火 狭山中央○金 所沢○火 新所沢○火 所沢西○火 所沢東○木 所沢中央○月］ 
 

 

会長 小林奈保絵 会長ｴﾚｸﾄ 寳積英彦 副会長 高田虎光 幹事 栗原成実 



遺言で財産を受領する方を受遺者といいますが、

発見した封筒の裏にメモ書きで、「自分は難病にな

ったので、今後、貴女のお世話はできません。この

遺言書はお返しします。」と書かれていました。しか

し、日付も住所もなく、受遺者の名前も正確には書

かれていませんでした。 

このメモ書きでは、全く効力を有しません。しかも、

遺言執行者が、銀行でした。遺言公正証書の正本

は銀行が保管していることが推測されます。 

公正証書遺言を作成すると、まず、原本が公証役

場に保管されます。更に、同じ内容の正本と副本

が交付されます。受遺者が保管していた、その副

本をご本人に返しますという事で、ご自宅にあった

という訳です。通常は、遺言執行者が正本を、遺言

者が副本を保管するのですが、この場合は受遺者

が保管していたのでしょう。 

これは大変と思いました。ご本人の意思に反する事

となると思いました。ご本人の意思に添うのが私の

仕事です。ご本人にその遺言書をお見せして、再

度、確認致しました。時間をおいて何度か確認い

たしましたが、やはり、遺言書に書かれている受遺

者への遺贈は、どうしても嫌だという事でした。 

そうして、今ある遺言を撤回し、新たに遺言書を作

成する事の援助をする事となりました。 

これから、公証役場と打ち合わせを重ね、遺言公

正証書を作成いたします。 

ご本人に安堵して頂けると思います。これが、昨日

の、保佐人としての私の仕事でした。 

本日も、お聞きいただいてありがとうございました。 
 
 

 

 

 < 栗原成実 幹事 > 

報  告 

 2023-24年度下期会費納入のお願い 

2024年 1月より 25,000円／月に改定となりまし

たので、下期分 150,000円をお納めくださいま

すようお願いいたします。 

受贈会報 

 所沢中央 RC  

回  覧 

 RIより「疾病予防と治療月間リソースのご案内」 

 ガバナー月信 12月号のご案内 

 バギオ基金より「2022年度事業報告書と基金へ

の御寄付のお願い」 

 坂戸さつき RCより「例会場変更のお知らせ」 

 寄居 RCより「例会場・事務局住所変更のご案内」 

 熊谷籠原 RCより「事務局住所変更のご案内」 

 ハイライトよねやま 

他クラブ例会変更のお知らせ 

 飯能 RC 

 

 

 

・Ｒ情報・雑誌委員会   < 浜野貴子 委員長 > 

「ロータリーの友 12 月号」の紹介 

【横組み】 

特集 疾病予防と治療月間 

認知症を知り、共に生きる地域づくり（P7-16）  

【縦組み】 

 SPEECH 

いのちを受け継ぐ～人生という刺繍を刺す 

大石巌(P4-8） 

友愛の広場 

認知症予防に今、ロータリアンができること

(P16-17) 

 

 

 

 

川越西ロータリークラブ 

田村 宏 様 

【アイバンクについて】 

田村宏様プロフィール 

1967年生まれ 現在 56歳 

1990年 医療機器メーカー入社 

2008年 現在の医療機器販売会社入社 

委員会報告 

幹事報告 

外来卓話 



ロータリークラブ 

2009年 7月 入会 

2012年 社会奉仕部門クラブ支援委員 

2013～21年 社会奉仕部門アイバンク担当 

2022-23年度  第 1グループガバナー補佐 

2023-24年度  会員増強委員会、DEI推進チーム 

アイバンク協会 

2014年～  支援委員 

2016年～  評議員 

 

 

角膜移植によってしか視力を回復できない患者のた

めに、死後、眼球を提供することに 

本人または遺族の同意を得て、移植を待つ患者に斡

旋する公的機関のこと。 

日本のアイバンクは、厚生労働大臣の許可を受けて

運営される『眼球あっせん業』のこと。 

移植するのは角膜であるが、ドナーが提供するのは

あくまでも眼球である。 

 

疾病や外傷による角膜の混濁や変形で、視力がはな

はだしく害された場合、角膜の中央部または全部を

切り取り、正常な角膜と置換する手術 

移植後の角膜は

拒絶反応が起き

にくく成功率が髙

い。人口角膜、

動物の角膜移植

は研究段階。 

 

 

1. 以下の疾患または状態を伴わないこと 

 全身性の活動性感染症（敗血症、インフルエ

ンザ等） 

 エイズ（HIV抗体陽性） 

 白血病（HTLV-Ⅰ抗体陽性）、悪性リンパ腫 

 Ｂ型肝炎（HBs抗原陽性 

 狂牛病（ｸﾛｲﾂﾌｪﾙﾄ･ﾔｺﾌﾞ病及びその疑い） 

 Ｃ型肝炎（HCV抗体陽性の場合） 

角膜は原則使用しない 

肝臓は適用を慎重に検討する 

 原因不明の死等 

2. 眼球について 

 眼内悪性腫瘍 

 屈折矯正手術後 

（白内障・緑内障は可） 

 

 
献眼登録者、献眼者、待機者（令和 5年 3 月末日） 

 人口 献眼登録者 
（人口比率） 

献眼者 
（人口比率） 

待機者 

全国 125,416,877 1,224,078 

（0.98%） 

43,432 

（0.03%） 

1922 

埼玉県 7,331,972 17,905 

（0.24%） 

477 

（0.007%） 

26 

RID2570  1,578   

 

1. 埼玉県は全国的にみてもアイバンクが進んでい

ない 

 アイバンクへの理解を深める機会を作り献眼登

録者を増やす。 

 献眼者を増やす。 

2. 埼玉県腎･アイバンク協会から埼玉県内ロータリ

ークラブへ協力要請 

 毎年、両地区ガバナーが名誉顧問に就任 

（協会副理事長は 2770地区 PG） 

 

 

1. 治療（移植技術）の進歩 

2. 再生医療 

3. IPS細胞 

治療技術の進歩により、手術の対象、成功率、予後

は飛躍的に進歩しているが、再生医療、IPS細胞など

の実用化にはまだ時間がかかる。 

 

アイバンク登録（角膜移植登録）の 

ご協力をお願いします！ 
角膜の寿命は 200年です！ 

角膜提供は難しいものではありません！ 

あなたの目が 2人の方の新しい眼になります！ 

 角膜の提供には 

年齢・血液型は関係ありません 

視力（近視・乱視・老眼）は関係ありません 

白内障・緑内障は問題ありません 

 ご家族が希望されたところ（亡くなられた病院、自

宅等）へ医師が出向きます 

 アイバンクに連絡後、3～6時間ほどで医師が到着

します 

 摘出にかかる時間は約 45分 

 角膜の保存は約 10日 

 アイバンクに登録していても、亡くなられた時にご

家族が希望しなければ提供には至りません 

 親族優先としておけば、両親・子・配偶者に優先

提供できます 

 

一度、アイバンクや角膜

移植についてお考えいた

だき、ご家族、ご友人とも

話し合ってみて下さい。 

そして、まずは献眼登録

から始めてみてください。

（献眼登録は献眼を強制

するものではありません） 

皆様のご理解とご協力を

賜りますよう何卒よろしく

お願い申し上げます。 

 

（公財）埼玉県腎・アイバンク協会 
〒330-0062 埼玉県さいたま市浦和区仲町 3-5-1 

県民健康センター3F 

TEL 048-832-3300 FAX 048-832-3309 

E-mail saitama-jinehebank@nifty.com 

アイバンクを推進する理由 

アイバンクとは？ 

埼玉県の現状 

技術の進歩 

角膜移植とは 

角膜ドナーの適応基準 



 

 

 

 

 

 

< 浜野貴子 副 SAA > 

川越西ロータリークラブ 田村宏様 

 川越西 RCの田村宏と申します。本

日はアイバンクのお話しをさせて

頂きます。よろしくお願いいたし

ます。 

小林会員 初冬といっていいのか晩秋といっ

ていいのか、今日は久方ぶりに寒

い中をやってまいりました。田村

様、本日はようこそお越しくださ

いました。ありがとう存じます。 

栗原会員 川越西ロータリークラブ 田村宏

様、本日の卓話楽しみにしており

ます。宜しくお願いします。 

江原会員 本年締めの例会に川越西 RCの田村

宏様にお越しいただき嬉しく思い

ます。卓話宜しくお願い致します。

小林会長、栗原幹事、各役員、会

員の皆様、お世話になりました。

ありがとうございました。 

浜野会員 川越西 RC田村宏様、本日はアイバ

ンクについての卓話と伺いました。

楽しみに来ました。宜しくお願い

致します。本日は本年最後の例会

ですネ。1年間大変お世話になりま

した。皆様よいお年をおむかえ下

さい。 

寳積会員 本年も早いもので 2023年最後の例

会となります。多くのことでサポ

ートして頂き感謝しております。

次年も皆様にとって最良の年であ

ります様に。本日は年末のお忙し

いところ、川越西ロータリークラ

ブ 田村宏様、ようこそおいで下さ

いました。卓話楽しみにしており

ます。 

菊田会員 川越西ロータリークラブ 田村宏

様、アイバンクについての卓話た

のしみにしてました。今日はよろ

しくお願いします。 

沼﨑会員 川越西ロータリーの田村様、外来

卓話をお願いしたところ御受けい

ただき有難うございました。アイ

バンクのお話、知っている様で知

らない内容、よろしくお願いしま

す。 

高田会員 川越西ロータリークラブの田村宏

様、本日はお忙しい所ありがとう

ございます。卓話よろしくお願い

致します。 

高田会員 先週の夜間例会、親睦委員会の皆

様ありがとうございました。 

渡邉会員 小林年度も早いもので、半年が過

ぎご苦労様でした。来年もよろし

くお願い致します。本日のお客様 

川越西 RC田村宏様、狭山中央 RC

へお忙しい中お越し頂き有難うご

ざいます。卓話楽しみにしており

ました。宜しくお願い致します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ 次の例会 ◆ 

 
   12月 29日（金） 

 例会取り止め 

1月 5日（金） 

 例会取り止め 

1月 12日（金）  

 第 2 副 SAA：渡邉会員 東会員 

 新春落語：古今亭始様 

1月 19日（金）  

 第 2 副 SAA：江原会員 稲見会員 

 会員卓話：江原伸夫会員 
 


